



Beschlussvorschlag des Stadtverordneten Lars Wind, Piratenpartei, zur Ratssitzung des Rats der Stadt Herne am 07.03.2023

Betreff: Prüfauftrag: Stadtweite Kampagne zur Organspende

Beschlussvorschlag:

Der Rat beauftragt die Verwaltung zu prüfen, ob eine Kampagne zum Thema Organspende ähnlich wie in Düsseldorf durchführbar ist. Das Ergebnis der Prüfung sowie die möglichen Kosten der Kampagne sollen den zuständigen Gremien bis zur Sommerpause vorgestellt werden.

Begründung:

Im vergangenen Jahr sorgte die Stadt Düsseldorf mit der ersten stadtweiten Kampagne zur Organspende für Aufsehen. Die Kampagne mit dem Titel "DüsseldorfEntscheidetSich" sollte dazu beitragen, Organspendeausweise einfach und in einer großen Zahl verfügbar zu machen und so viele Menschen wie möglich davon zu überzeugen, den Ausweis bei sich zu tragen-ganz unabhängig davon, ob darauf die Bereitschaft zur Organspende oder eine Ablehnung vermerkt ist. So wurden in Düsseldorf Organspendeausweise z.B. in Bürgerbüros oder anderen städtischen Einrichtungen bzw. Tochtergesellschaften hinterlegt, damit die Bürgerinnen und Bürger das einfache Angebot erhalten sich mit dem Thema zu beschäftigen.

Außerdem konnten sich Vereine und Unternehmen an der Aktion beteiligen.

Das dieses Thema immer wichtiger wird, zeigen aktuelle Zahlen. Die Organspende ist leider noch immer auf einem niedrigen Niveau und die Spendenbereitschaft ging sogar im letzten Jahr zurück. Aktuell warten ca. 8500 Menschen in Deutschland auf ein rettendes Spenderorgan.

Als überregionaler Gesundheits- bzw. Medizinstandort sollte auch unsere Stadt dazu beitragen, das Thema Organspende mehr in den Fokus der Öffentlichkeit zu rücken.